
怀柔工会主席
“民主日”里来取经
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9日上午， 记者跟随市水务
局探访了西城区两家再生水循环
洗车行。 记者了解到， 自2014年
5月1日水价调整以来 ， 市水务
局、 发展改革委、 公安局等十一
委办局联合多部门加大对洗浴、
洗车、 高尔夫、 纯净水等特殊用
水行业的监管力度， 通过严格日
常管理、 落实节水措施、 加强执
法检查和利用价格杠杆等措施，
有效促进了特殊用水行业用水效
率提升， 节约特殊行业用水。

�1吨再生水多用8天
走进西城区白广路的金威昊

汽车装饰有限公司， 记者看到了
店里安装的这个 “节水神器 ”
———污水循环处理设施。 我们表
面看到的是洗车水流进了下水
道， 其实并没有直接排走， 而是
顺着地漏流进了藏在地下的沉淀
池 ， 开始一段循环利用的新旅
程。 沉淀过的污水再经过水泵排
入洗车间后面的循环水设施。 经
过石英砂过滤、 降解， 生物酶除
臭， 一个小时的时间就又变得清
澈的洗车用水， 循环使用。

该洗车行曹敬辉经理灌了一
瓶净化后的再生水递给记者 ，
“一小时处理2吨再生水， 这样的
出水速度完全能够满足洗车需
求。” 曹经理说， 循环设施为洗
车行省下了不少水。 “如果不装
循环设施， 洗一辆车要80升水。
循环利用后， 再生水的利用率达
到了80%到90%， 洗一辆车只相
当于耗水10升。”

“以前1吨水顶多用2天， 现

在至少可以用10天。” 曹经理告
诉记者， 这样循环利用， 15吨水
可以用出100吨的效果。

�价格杠杆撬动再生
水洗车

在西城区， 这样的再生水循
环洗车行并不少见。 据西城区节
水办副主任杨雷介绍， 登记在册
的81家洗车行中约有95%使用了
再生水， 其中一半以上加装了再
生水循环利用装置。 今年， 西城
区将实现再生水洗车全覆盖。

去年5月1日， 洗车用水的价
格从每吨61元涨到了160元 。 价
格杠杆也撬动了再生水洗车的普
及。 第二家洗车行经理张贵如向
记者介绍情况时表示： “160块
一吨的水， 我用不起啊！”

从2006年开业起， 张经理的
这家洗车行就用这种循环水来洗
车。 一开始设备技术不太好， 处
理效果达不到， 节水效果当然也
不太好。 如今这个设备就 “高科
技” 多了， 现在10天换一次水 ，
也不会出现异味。

张经理也算了一笔账， 每吨
1块钱的再生水， 即便加上10多
元的运费， 成本也远远低于自来
水。 办卡客户洗一次车只需要交
14元， 要维持目前的洗车价格、
留住客户， 所以就必须用再生水
并加装循环设施。

杨雷介绍， 水价调整至今 ，
西城区原来的十多家使用自 来
水洗车的洗车行中 ， 60%已经
改 用 再 生 水 ， 全 区 洗 车 用 水
量下降三成。

��鼓励“吃水大户”
中水洗车

记者从市水务局了解到， 为
了节约特殊行业用水， 从2014年
5月1日至12月31日， 全市各部门
积极开展专项检查和节水宣传工
作 ， 共 检 查 用 水 户 41565 户
（次）， 并对检查中发现的违规用
水行为进行了查处。

在特殊用水行业中， 汽车行
一直是 “吃水” 大户， 也是全市
各区县检查的重点 。 过去一年
里， 朝阳区组织水务、 农委、 城
管、 公安、 来广营乡政府等部门
开展联合执法行动， 取缔了清河
北岸26户非法洗车商户。 石景山
区水务局则联合工商、 城管、 公
交、 交通等部门对违法洗车行暂
扣了洗车泵、 洗车枪等工具并责
令限期整改。

据介绍， 水价调整以来， 全
市各区县加大执法检查力度， 严
查循环用水设施安装、 使用、 分
表计量等情况， 对没有循环水设
备的洗车站点进行处罚， 依法取
缔非法洗车 ， 净化洗车行业市
场。 同时， 建设高效循环水洗车
推广试点项目， 引导洗车行业高
效用水， 鼓励推广中水洗车。

□本报记者 孙艳 文/摄

“又快到民主日了，如何才能
充分动员职工积极为企业建言献
策，参与民主管理呢？ ”带着这个
难题， 北京斯普乐电线电缆有限
公司工会主席吴爱清来到了怀柔
区总工会。1月8日，怀柔区总工会
组织基层工会主席进行培训，来
自镇乡、 开发区和直属基层工会
的20多位主席前来参加。

培训系统
基层工会主席收获多

每年的1月15日和7月15日被
定为 “民主日”， 怀柔区范围内
所有企业、 事业单位都将按照规
定召开职代会 （职工大会）， 以
深化厂务公开和民主管理为主要
内容。 怀柔区自1997年开始开展
“民主日” 活动， 至今已是第18
个年头 。 为确保民主日开出成
效，让职工切实“发出声音”。区总
工会强化“民主日”规范化，此次
培训就是举措之一。

培训会上， 区总工会相关负
责人系统讲解了如何认识民主管
理？如何组织民主管理？职工代表
大会制度相关知识等内容。其中，
就非公有制企业的活动如何突出
落实职工的知情权、建议权、参与
权的内容，进行了重点讲解。

“这样的培训就是非公有制
企业工会的工作指南。”雷力绿色
肥业连锁经营有限责任公司工会
主席任国平说， 如何让职工开口
提合理化建议，让他非常头疼，通
过参与培训， 他学会了很多提高
职工民主意识的方法和技巧，在
与职工沟通的时候十分受用。

“去年，我们公司职工一共提
交了20多条合理化建议， 其中大
多数都涉及生产中的节能减耗和
技术革新。 ”说起学习成果，任国
平笑容满面，“本次培训课程中提
到了民主日活动的制度化， 我回
去好好消化， 争取今年的民主日
活动，我们要办得有声有色。 ”

交流互补
民主管理方法求分享

培训结束后， 工会主席还在
一起讨论，询问彼此的工作方法。
当被问及“民主活动规范化”这个
问题时， 怀柔区环境卫生服务中
心工会主席梁艳斌自信满满。

“今年，我们的民主日活动的
重头戏之一就是让职工提案更规
范了。”梁艳斌跟大家分享。往年，
职工提案内容基本以问题为主，
也就是说 ，“只有意见 ， 没有建
议。 ”这样导致的结果就是，职工
提出了问题后， 解决方案并不完
全理想。今年，怀柔环卫中心工会
把职工提案表做成了 “一个建议
一个表”的形式，提案人要在提出
问题的同时，注明案由分析，还要
作出建议整改措施。 “职工群策群
力， 才能更加体现职工的民主参
与权！ ”梁艳斌的话引起了其他企
业工会主席的共鸣。

北京沃绿洁环保工程有限公
司工会主席于海燕就频频点头，
“最近几年，我们公司职工所提的
合理化建议多为技术革新方面
的， 职工用自己的智慧解决工作
中的难题， 更是参与企业民主管
理，以企为家的表现。 ”于海燕说。

今年， 区总工会对下属基层
企业工会在“民主日”活动中，提
出了更高要求， 严格落实职代会
的各项职权，严防走过场。要求活
动当中要提高规范化水平， 各项
报告要形成书面材料， 做到有报
告、 有讨论、 有答疑、 有表决等
基本程序。 活动之后还要做好整
改和总结， 切实把 “民主日” 办
成职工心中重要的民主生活日。

□本报记者 王路曼

15吨再生水
用出100吨效果
———记者探访再生水循环洗车行

��在西城区白广路的一家洗车行， 洗车工人正在对一辆小轿车进行水枪
冲刷，黑乎乎的脏水流进了车底盘下面的污水管道里，而这黑水并不是就这
么浪费掉了，经过洗车间后面的循环处理设备，过滤、除臭，再重新用于洗车，
大大节约了用水量。

本报讯 （记者 董广红） 国
魂家风文化价值创新工程———
“中华姓氏文化创意产业园” 新
闻发布会10日在京举行 。 据介
绍， 中华姓氏文化创意产业园将
在河南濮阳兴建 ， 占地900亩 ，
计划投资6.3亿元。

中华姓氏文化创意产业园新
开发项目将有姓氏林、 老年文化
大学、 亲子教育基地、 宗亲文化
风情街等。 建成后的创意园将整

合史、 教、 观、 动等资源， 成为
集教育、 旅游、 休闲、 度假、 健
身五位一体的发展平台， 同时也
将成为全国一流国学教育旅游总
部基地。

国魂家风文化价值创新工程
2015年的重头戏就是通过举办全
国少儿 “中华魂·家风演讲” 大
赛， 传承中华民族精神， 推动核
心价值观的普适教育， 促进文化
产业发展。

中华姓氏文化创意产业园将建

■新闻快报
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